

## POLITIQUE ALIMENTAIRE. DU 17 JUILLET AU 19 JUILLET, LE FORUM RÉGIONAL DES VILLES AFRICAINES DU PACTE MILAN POUR UNE POLITIQUE ALIMENTAIRE URBAINE RETOURNE À DAKAR

Milan, le 17 juillet 2023 - [Le Pacte de Milan des Politiques Alimentaires Urbaines \(MUFFFP\)](#) lance son cinquième Forum Régional en Afrique. Cet événement, qui débute aujourd'hui et se termine le 19 juillet 2023, est accueilli par la ville de Dakar et porte sur un thème d'une grande actualité : "Fournir aux villes les outils pour le développement d'une politique alimentaire en Afrique". Le Forum est organisé par le Secrétariat du MUFFFP, en collaboration avec les ong [ACRA](#) et [Mani Tese](#), avec le soutien du projet européen [Food Wave](#) et de [AICS, l'Agence Italienne de Coopération au Développement](#).

Le Forum comprend trois jours de formation dédiés aux fonctionnaires des villes africaines ayant adhéré au MUFFFP, axés sur les outils de développement des politiques alimentaires et impliquant de jeunes militants climatiques européens et africains.

Les outils de formation ont été développés avec le soutien scientifique du [Polytechnique de Milan](#), dans le cadre du projet [Food Trails](#) (financé par Horizon 2020), dirigé par la [Municipalité de Milan](#). Les participants bénéficieront d'un soutien pour l'identification et la mise en œuvre d'actions visant à améliorer les systèmes de politique alimentaire de leurs villes. Le Forum sera également l'occasion d'échanges de bonnes pratiques et d'idées entre les villes participantes, les agences de développement et les organisations internationales.

*"Le processus de régionalisation du MUFFFP en Afrique a commencé précisément à Dakar, avec le premier Forum Régional en 2016", déclare **Anna Scavuzzo, adjointe au maire en charge de la Politique Alimentaire de Milan**, qui ouvrira le Forum. "Depuis lors, nous avons eu une série de Forums et d'opportunités d'échanges: de Brazzaville au Congo en 2018, à Niamey au Niger en 2019, et à Ouagadougou au Burkina Faso en 2021. Les efforts concrets et tangibles que nous avons déployés au cours de ces sept années, ainsi que les expériences que nous avons accumulées en matière de politiques alimentaires urbaines, ont fait de nous une communauté plus forte et plus résiliente. Avec ce Forum, une fois de plus, nous démontrons l'engagement de Milan à poursuivre le dialogue et l'échange de connaissances nécessaires pour transformer les systèmes alimentaires de nos villes".*

*"La sécurité et la souveraineté alimentaire", explique **Nicola Morganti, Président de ACRA**, "font partie des principaux domaines d'action de ACRA, qui a collaboré avec la Municipalité de Milan dès le début pour promouvoir le MUFFPP dans tous les pays concernés, afin d'assurer des synergies et des partenariats entre les différents acteurs et de faciliter la participation de la société civile au processus de définition et de mise en œuvre de politiques alimentaires urbaines inclusives et durables, en particulier dans le contexte africain".*

*"L'agriculture urbaine et périurbaine", déclare **Pietro Pipi, responsable du Bureau VI de AICS**, "offre d'importantes opportunités pour la conservation et l'intégration de la biodiversité dans les systèmes alimentaires, contribuant à la création de synergies entre sécurité alimentaire et nutritionnelle, services écosystémiques et bien-être humain. À cet égard, la Convention signée entre la Municipalité de Milan et AICS en 2022, "pour le renforcement du Pacte Milan pour une Politique Alimentaire Urbaine", peut soutenir positivement l'implication des villes africaines déjà engagées dans les politiques alimentaires urbaines dans les pays prioritaires de l'Agence. L'Agence reconnaît l'importance des politiques alimentaires urbaines dans le processus de développement durable et le rôle clé que les villes peuvent jouer dans le renforcement de la sécurité alimentaire de la population en Afrique, tout en facilitant la réalisation des objectifs de l'Agenda 2030. L'objectif du Forum est de renforcer les compétences et les connaissances des fonctionnaires des villes africaines, et tout investissement dans les ressources humaines est fondamental et précieux pour tout autre type de développement, en plus du développement humain".*

La contribution des villes africaines au développement des politiques alimentaires urbaines est significative, comme le démontrent les 90 bonnes pratiques présentées lors des six éditions du [Milan Pact Awards](#), qui a récompensé six villes africaines. Le nombre, la qualité et l'efficacité de ces initiatives mises en œuvre par les villes africaines soulignent leur leadership et leur engagement à travailler en première ligne pour relever les défis mondiaux tels que le changement climatique, le développement durable, la pauvreté et l'inclusion sociale.

Ce constat est corroboré par la croissance de projets et d'initiatives, tels que le projet européen [AfriFOODlink](#), qui réunit 26 partenaires du monde entier, dont le MUFFPP, dans le but d'améliorer la sécurité alimentaire et la durabilité urbaine dans plus de 20 villes africaines et européennes. Une autre initiative importante est [Food Wave](#), un projet européen visant à impliquer la jeunesse urbaine dans la promotion de la sensibilisation aux choix personnels et communautaires, en commençant par une



approche durable des habitudes de consommation et de production alimentaires dans 17 pays du monde. Food Wave contribue à la réalisation du Forum en permettant à 35 jeunes militants de participer aux trois jours d'événements.

